

# 国民の願いにこたえ 国会内外で全力

衆議院議員 矢島つねお  
衆議院議員 塩川てつや



「緊急経済対策」を批判する塩川議員 = 5月25日・衆院本会議

### リストラ問題で調査 下請けいじめ是正を要求

塩川議員は、党の国会議員団でつくる「リストラ・不況対策委員会」の事務局長として、大企業が計画しているリストラによる雇用、中小企業、地域経済への影響や要求を掌握するために各地を調査。これらの調査をもとに、経済産業委員会で大企業のリストラのしわ寄せが下請けに及んでいる実態を示し、下請け振興法の「振興基準」に留意し、経済情勢変化の影響を下請けに不当に転嫁



リストラの影響調査で長野県入りし、田中知事と懇談する塩川議員ら = 11月19日

### 三宅島の復興対策を

三宅島の避難島民の生活実態と要望の声を生活支援と復興対策に反映させようと避難島民と懇談。これを受け政府に対策を申し入れました。島民からは、住宅ローンや修繕費などの金銭面での補助の要望や、ご飯と即席ラーメンで食事をする一人暮らしの高齢者など、深刻な実態が



配管が破断した現場で調査する塩川議員(右)ら = 11月14日・浜岡原発1号機建屋内



総務委員会で質問する矢島議員 = 5月17日

### 消防職員の増員を要求

新宿歌舞伎町火災に関連して原因

### 南摩ダム計画は中止を

矢島議員は総務委員会で、栃木県の思川開発事業による南摩ダム建設計画について、当初の水壑型を変更せざるをえないなど「計画の前提が崩れている」として、計画の中止を求めました。



「テロ根絶」の書簡を届け、フィリピン大使と懇談する矢島議員 = 9月20日

究明と雑居ビルの総点検、防火対策のための消防査察の強化と不足している消防職員の増員を要求。政府は三年間臨時に、のべ三万人の増員を補正予算で計上しました。

### 同時多発テロで申し入れ

アメリカの同時多発テロに関連して、不破議長・志位委員長連名の書簡「テロ根絶のためには軍事力による報復でなく、法にもとづく裁きを」のフィリピン・アヨロ大統領に宛て



セーフガード発動で全中の代表から要請を受ける矢島議員ら = 10月22日・国会内

### セーフガードで懇談

ネギ、生シイタケ、豊妻三品目のセーフガード本格発動を求めて各党を訪れた全国農業協同組合中央会(全中)からの要請を受け懇談、激励しました。

た文書をフィリピン大使館に届け、ドミンゴ L・シアツ・Jエ大使と懇談、検討を申し入れました。

## 矢島つねお衆議院議員

昨年、小泉内閣のもとで自衛隊の海外派兵、不況の深刻化、大企業によるリストラ、首切り攻撃、史上最悪の失業率など、日本の平和、国民の雇用とくらし、営業がかつてなく脅かされました。矢島つねお衆議院議員は総務委員、国会移転特別委員。塩川てつや衆議院議員は経済産業委員、災害対策特別委員として国会内外で奮闘してきました。小泉内閣の高い支持率にもかかわらずこうした政治を憂い、変えてほしいという国民の願いは、奥深く広がっています。自民党政対決することにも、みなさんの願いを国政に届けるために今年も全力で頑張ります。そのためにも、たたかひの先頭に立つ日本共産党を強く大きくしたいと思ひます。

# いじめ 国民 小泉政治の転換を



日本共産党衆議院議員  
北関東ブロック  
事務所二ユース  
2002年1月No.24

〒330-0844 埼玉県さいたま市下町1-80-1 大丸ビル1F ☎ 048(649)0409 FAX 048(642)2793

# 雇用と暮らし、営業を守って

日本共産党



## 狂牛病対策で調査・懇談

狂牛病問題で生産現場の実情を調査するため矢島衆院議員は、栃木県黒磯市・上三川町などで畜産農家や関係者と懇談。畜産農家からは「今出荷しても、子牛代にもエサ代にもならない」「狂牛病は我々でなく政府の責任だ、農水省は実態



宮城村農協で要望を聞く矢島議員ら = 12月1日



酪農家から実態を聞く矢島議員ら = 10月12日、栃木県黒磯市

を知らなすぎる」など切実な要望が出されました。また、埼玉県に出荷された群馬県宮城村産の牛が狂牛病と確認された問題では、埼玉や群馬の畜産農家や農協など関係者から要望を聞き、政府に対策を要求しました。

## リストラ問題でシンポジウム

リストラ計画をすすめる大手電機メーカー各社を調査した塩川衆院議員は、茨城革新懇が主催したシンポジウムで日本大学の牧野教授とともにパネリストになりました。

塩川議員は、日本共産党が発表したリストラ問題の『よびかけ』の内容を説明するとともに、この間の調査で明らかになった大企業の無法人リストラを告発。工場閉鎖など遠隔地への配転、出向などでやむなく退職せざるをえない実態をあげ、

「経営者は不況のなかでも利益をあげるために労働者に犠牲を押しつけている」と批判。今こそ「雇用を守る国民的なたたかひが必要だ」とよびかけました。



シンポジウムで発言する塩川議員 = 11月18日、茨城県東海村

## 来年度予算で政府に要求

北関東ブロックの茨城・群馬・埼玉・栃木各県の代表と矢島・塩川両衆院議員、吉川・富樫両参院議員は、県民の切実な要求をもつて、財務省をはじめ各省庁を訪



埼玉の地方議員らとともに国交省に要請する矢島議員 = 10月17日

## 信金・信組の破たん問題で調査

日本共産党の「地域金融対策委員会」副会長の塩川衆院議員は、栃木県内で一信金・五信組が相次いで破たんした問題で筆坂・大門参議院議員らとともに調査



信金・信組破たん問題で築郁夫会頭から話を聞く塩川議員ら = 12月14日・宇都宮商工会議所

に入り、関係自治体や業者団体、金融整理管財人や信組協会などから実態や要望などを聞きました。破綻した黒磯信組を訪れた塩川議員は「受け皿となる金融機関への経営譲渡にあたっての債権処理については、よく債権者の状況を掌握し、業者などが不利益にならないように努めてほしい」と管財人らに要請。宇都宮商工会議所では築郁夫会頭が「信金や信組を大銀行と同じような基準で査定するのはおかしい」と訴えました。



2002年度予算について村上副大臣に要望する、北関東4県の代表と矢島・塩川・吉川・富樫議員 = 9月28日、財務省

れ、来年度予算に関する重点要望を提出し、その実現を要請しました。

この中で、党埼玉県委員会は、国土交通省に対し、住宅金融公庫の存続を要請。また、環境省には、ダイオキシン類の環境汚染防止対策などを要請しました。

## 矢島・塩川衆院議員の活動スナップ



思川開発の東大芦川ダム予定地を訪れ住民らと懇談する矢島・塩川両議員ら = 5月19日・栃木県鹿沼市



全国伝統的工芸品センター新装オープン記念式典に出席して渡辺会長（右）と懇談する塩川議員ら = 八月三十一日・東京都池袋



全国町村会の関場部長（右）と合併、交付税問題などで懇談する矢島議員ら = 9月19日・東京都千代田区



国会請願デモを激励する矢島議員 = 10月24日・衆院議面前

インターネットのホームページもぜひご覧ください

- 矢島つねお議員のホームページ <http://www.cpi-media.co.jp/yajima/>
- 塩川てつや議員のホームページ <http://www.cpi-media.co.jp/shiokawa/>



地上波テレビのデジタル化とアナログ放送打ち切り問題の懇談会に参加しあいさつする矢島議員 = 5月16日



霞ヶ浦導水事業の機場内で説明を受け視察する塩川議員ら = 6月25日・茨城県水戸市



毎年のように水害が起きている新河岸川の改修状況を調査する塩川議員ら = 9月6日・埼玉県川越市



テロ糾弾、報復戦争・自衛隊海外派兵反対を訴えデモ行進する塩川議員ら = 10月13日・埼玉県さいたま市



『よい医療をもとめる集い』で講演する矢島議員 = 11月24日・群馬県渋川市